
Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

Protokollant Teo S. , Julian B.

Anwesend Julian K. , Annarie O., Ruben M. , Martin W. , Eike M. , Max S., Viktor W., Daniel S., Max K., Ralf M., Alex T., Fabian M., Julia B., Chris, Flo W., Moritz K., Julian B., Teo S., Andres, Janina K., Jonathan L., David R.

Gäste keine

Datum 17.11.2016 17:38–19:20 Uhr

Tagesordnung

1 Termine	1
2 Aufgaben	2
3 Berichte	2
3.1 StAu ¹	2
4 Transponder (rm)	3
5 Systemakkreditierung (rm)	3
6 Physik 1 (rm)	3
7 NfE² (ts)	3
8 SDRT³2 (lb)	4
9 Papier (lb)	4
10 HoBiT⁴ (tk)	4
11 Kaffeeliste (ts)	4
12 Lötten für Studenten (vw)	4
13 Evaluation von Lehrveranstaltungen (lb)	4
14 Geschäftsführertreffen (jb)	4

1 Termine

- 21.11.2016: Treffen mit Geschäftsführung des FB 18
- 23.11.16: Tag der Lehre
- 29.11.16: nächste FSK⁵
- 15.12.16: Weihnachtsfeier der Fachschaften etit, Mechatronik und iST⁶.
- 12.01.17: Evaluation von Pflichtprüfungen weiter besprechen.
- 24.01.17 - 26.01.17: HoBiT (Hochschul- & Berufsinformationstage) im darmstadtium

¹Studienausschuss

²Nachrichten für Elektrotechniker

³Systemdynamik und Regelungstechnik

⁴Hochschul- und Berufsinformationstage

⁵Fachschaftenkonferenz

⁶Informationssystemtechnik

2 Aufgaben

- Anna P.: Zur Vereinssitzung einladen.
- Viktor: Finanzantrag für Lötkurs beim AStA⁷ stellen.
- Janina & Teo: Profkaffee organisieren.
- Johnny: neue Liste für Kaffee erstellen.
- Julian B.: Mail an Prof. Scheid bezüglich der Materialien in Physik 1 schreiben.

3 Berichte

3.1 StAu⁸

- Am Dienstag war der letzte StAu des FBR⁹
- Es wurde die Evaluation der Pflichtprüfungen in den ersten zwei Semestern besprochen.
 - Die Pflichtprüfungen wurden vor zwei Jahren Akkreditiert. Auflage für die Einführung war damals, dass die Pflichtprüfung nach zwei Jahren evaluiert werden müssen.
 - Dazu gab es eine relativ lange Diskussion
 - * nichtssagende Datenlage (im Bereich der statistischen Schwankung)
 - weniger CP
 - Noten werden schlechter
 - Anwesenheitszahlen sind schlechter
 - bei Mechatronik mehr als bei Etit
 - viele unentschuldigte Fehlende
 - * Es wurde als Einigung gefunden, dass die Interpretation der Daten Momentan nicht wirklich möglich sind. Als Kompromiss werden daher zunächst nur Daten an den Senatsausschuss Lehre weitergegeben, mit der Bitte die Evaluation zunächst ein Semester aufzuschieben.
 - StAu Mitglieder sollen beim Haun eine Statistik anfragen wieviele Leute es sind die sich von einer Pflichtanmeldung abgemeldet haben und sie nach der Anmeldung trotzdem zwangsgemeldet werden
 - Es wurden bereits weitere zusätzliche Statistiken angefragt.
 - * Klausuren außerhalb des Turnus (z.B. ETiT1 direkt im Sommersemester nachholen anstatt ein Jahr später)
 - * Abbrecherquoten
 - * Studierende ohne CP¹⁰
 - * Grundlagenklausuren im höheren Semester
 - Mathe 1 und Mathe 2 sollen nicht mehr am selben Tag stattfinden (Hochberger will sich dafür einsetzen)
 - Im Januar nochmal genauer besprechen
- Ab dem 1.1.2017 sind einige Materialien in Moodle nicht mehr einsehbar, weil Verträge ausgelaufen sind
 - Es sei denn der Lehrende überprüft diese und schaltet sie danach wieder frei wenn keine Urheberrechtsverletzungen vorliegen
 - Es ist unklar was davon betroffen ist
 - * Foliensätze und Manuskripte sind nicht betroffen
 - * Professoren sollen darauf hingewiesen werden

⁷Allgemeiner Studierendenausschuss

⁸Studienausschuss

⁹Fachbereichsrat

¹⁰Credit Point

-
- Profs sollen ihre Sachen nicht mehr stückweise hochladen
 - Die Lehrenden sollen vom Studiendekan darauf hingewiesen werden, dass es diese Sperrung gibt und die Lehrenden darauf hinweisen, dass nach Möglichkeit noch alle Daten die bereits fertig sind vorab hochgeladen werden.
 - Es wird den Studierenden nahegelegt, die Daten aus den Moodle Kursen vor dem 1.1.2017 herunterzuladen.
 - Studierende sollen auf allen möglichen Kanälen informiert werden (soll über Fachbereich laufen)

4 Transponder (rm)

- Fachschaft und HiWis¹¹ als Schließgruppe trennen
- Schließberechtigung nur für gewählte Fachschaftsrat und für Stau
 - Versicherungstechnische Relevanz
 - einzelne Schließberechtigung für Sonderfälle
- wer bekommt Schließberechtigung: jeder für jede Fachschaft
 - Es wird bevorzugt, dass dies von unserer Seite vorgeschrieben wird wie die Fristen sind, damit wir dazu Gewissheit haben.
- jeder mit Transponder soll nachschauen welchen er hat und irgendwo reinschreiben, damit wir einen Überblick dazu bekommen
 - Anmerkung Thomas : wir sollten einen Wiki-Eintrag für die Verwaltung der Schließberechtigung erstellen, da das übersichtlicher ist, als in einem Pad.

5 Systemakkreditierung (rm)

- Es soll weitergegeben werden was alles schlecht gelaufen ist bei einzelnen Fächern oder im Studium allgemein
 - Wenn jemand Ideen hat, Ralf Bescheid geben.

6 Physik 1 (rm)

- Der Prof. war angekündigt 2 mal infolge nicht in der Vorlesung , diese ist dann ohne Ersatz ausgefallen.
 - Bisher wurde noch kein Skript hochgeladen
- Keine guten Unterlagen wurden hochgeladen
- E-Mail an Prof schreiben, im Nachgang eventuell mit dem Studiendekan sprechen, falls es da keine Lösung gibt.
 - Julian B. macht das

7 NfE¹² (ts)

- Einige Themen für die kommende NfE sind bisher noch nicht vergeben, es wäre schön, wenn sich noch mehr Leute bereiterklären die Texte zu schreiben.
- Nächste Woche das Thema HiWi Jobs nochmal ansprechen
- Der Vorstellungstext für die Fachschaft könnte aus einer alten NfE übernommen werden, allerdings müsste dieser überarbeitet werden.
 - Teo schreibt eine Mail, welche den Text enthält mit der Bitte zur Überarbeitung.
- Weitere Textvorschläge sind in einem separaten Pad gesammelt

¹¹HilfsWissenschaftler

¹²Nachrichten für Elektrotechniker

8 SDRT¹³2 (lb)

- Ein internes Gedächtnisprotokoll findet sich in einem separaten Pad.
- Genauere Diskussion wird vertagt auf kommende Woche, da Luca\$ dann wieder da ist.

9 Papier (lb)

- Wir haben kein Papier mehr für den Drucker aktuell
- Es wird beim Dekanat angefragt, dass es eine genaue Regelung für Büroartikel geben soll.
 - Dies wird beim Treffen mit den Geschäftsführern besprochen.
- Asta will sich nicht um die Bestellungen kümmern, sie geben ab und zu Papier aus wenn man es braucht.

10 HoBiT¹⁴ (tk)

Wie jedes Jahr werden im Januar wieder die Hochschul- und Berufsinformationstage im Darmstadtium stattfinden. Dort haben insbesondere Schüler die Möglichkeit, sich über Studien- und Ausbildungsmöglichkeiten zu Informieren und erste Ansprechpartner an der Universität oder in Firmen kennenzulernen.

- Vorbereitungstreffen am 30.11 um 16 Uhr, jemand sollte hingehen (Luca\$ Bobzien für Mechatronik)

11 Kaffeeliste (ts)

- Johnny erstellt eine neue Liste und schickt die rum.

12 Löten für Studenten (vw)

- Als Termin wird der 20. Januar festgelegt.
- Wir werden fragen ob der AStA das finanzieren würde (Fabian)

13 Evaluation von Lehrveranstaltungen (lb)

- Es wird das Thema der Letzten Sitzung dazu wiederholt.
- Bevor die Profs das Einführen wünschen wir uns, dass es der Fachschaft vorgestellt wird.

14 Geschäftsführertreffen (jb)

In einem Zyklus von zwei Monaten findet ein Austauschtreffen mit den Fachschaften und der Geschäftsführung des Fachbereichs 18 statt. Dort können verschiedene Fragen geklärt oder über die Zusammenarbeit zwischen dem Fachbereich und den Fachschaften gesprochen werden. Ziel ist es, dadurch einen kurzen Kommunikationsweg zu erhalten.

- Julia B. und Julian B. gehen da hin.
- Sanierungsarbeiten im S3|10 ansprechen.
- neue Fachschaftler sollen wenn sie wollen um kurz vor 17 Uhr in der Fachschaft sein, dann kann einer von den neuen auch mal mitkommen.

¹³Systemdynamik und Regelungstechnik

¹⁴Hochschul- und Berufsinformationstage